の清澤氏に「今の方は何を

違和感、差別感を感じた。 松の全旅連会長としての任

に向かった。

いことを私は理解し、

て、すぐさま厚生省(当時) もOKだ!」との言質を得

傍らにいた全旅連事務局

問すると、清澤氏は言い 言いたかったのか?」と質

務は【旅館業の社会的な地

同じような「同じ全旅連の

とまくし立てて、怒り肩の

受け、

地元の旅館組合に加

同じ旅館業の営業許可を

交渉の後に国金の幹部か 渉をした。すったもんだの

盟してもレジャーホテルは

生省がOKであれば、うち

を開かなかった担当者が

である!

全旅連はこのよ

Evacuation Site seeing

20日、日本各地の観光地

災啓発に取り組む。

に至った背景として、2

年に発生した東日

同社は今回の取り組み

サイトでは、日本全

日本

各地の地域振興と防

の魅力と災害時の助けと

(東京都千代田区)は12月するグッドマンサービスイトの人材派遣業を展開

を高めることを目的に、しみながら防災への意識

ど、全国21施設が紹介さ

「金沢城公園」(石川県)な

れている。

はじめとしたリゾ

全国の旅館・ホテルを

せ、観光地の魅力を楽した「防災」を掛け合し

避難タワー」(静岡県)、

「磐田市渚の交流館津波

た」と迫ると、なかなか 誰がそんなこと決めた

資を規制しているのではな

戦後間もない 某女性議員

揮してほし

柔軟かつ大胆な対応力を発 うなことにも挑戦すべきで

Bサイト「Evacua

o n

Ş

 \mathbf{S}

なる情報を提供するWE

場所や施設を紹介。施に点在する災害時の避

「確かに、これは法律で融

会の審議で、

か 国

(元全旅連会長)

地」を公開した(https://

し、訪日観光客にも配いるほか、解説文は日いるほか、解説文は日いるほか、解説文は日

る。「も

しも」の

ブランドロゴ

で受け付けている。

el-kk.oldrookie

sauna.com/

に陥ったことを挙げてい

ない観光客が危機的状況難方法や避難場所を知ら

震などで、観光地での避 本大震災や16年の熊本地

子校の真ん前のラブ

最後に「おおもとの厚

国金の公的な融資は受けら

その女性は「国金や国金ー 突然のことで戸惑う私に、

後姿を見せながら会場を出

て行ってしまった。

草津温泉 ホテルヴィレッジ

日本で初の取得

日本で初めて取得した。

人材不足による営業継続

の危機や、外資ホテルな

施設が充実しており、多 施設、リラクゼーション

くの来館者を魅了してい

価している。

施設の運営を包括的に評 といった観点から、宿泊 運営の経済的持続可能性 地域社会への配慮、施設 する国際規格。環境保全、 ジメントシステム」に関 のための持続可能性マネ 〇)が策定した「宿泊施設

デルが定着し、オーバ 富裕層向けのビジネスモ

営する中沢ヴィレッジの

中澤一裕社長に認定証が

ザ・レイクスイート湖の栖

氏が出席。同ホテルを運 アンシャンドレ・ガリド

会に根付いた持続可能な 機などに対処し、地域社 統的な温泉文化の消滅危 どの参入による日本の伝

た「ISO21401」

て、①大都市への人口集

取得を目指したとしてい

12月14日に同ホテルで

目指したきっかけとし

同ホテルは今回取得を

減少、昔ながらの温泉文

文化の継承・発展を目指 をけん引し、日本の温泉 元草津の経済、雇用、文化 能な施設運営を行う。地

リズムや日本人客の

化の消滅などを危惧して

今回同ホテルが取得

る。

SO 21401

格工

利用を想定したプ 分の敷地には、多世代の

ルや

ツアクティビティ

職 防 の研修

は目に見えない旅の思いは目に見えない旅の思いは目に見えない旅の思い

の水イン、478会員)は | 市)で「離職しない組織作雄支部長=東京都・お茶 | ナティオ(新潟県十日町NHA)関東支部(服部公 | あてま高原リゾートベル 全日本ホテル連盟(A 関 A 東 N 支 H 部 A 11月25~26日の2日間 人材定着の実践例紹介 が「バックヤ

り」をテー ルの事業統括 いた。同ホテ に研修会を開 法を模索した。 ほどで、その背景には組 実」と題して講演。同ホテ ルの離職率はわずか5% 織基盤の強化を目的とし か「バックヤードこそ真'セミナーでは、佐野氏

たバックヤ

ドの視察で

参加者から注目を集め

アドバイスした。的な組織づくりの鍵」と

献が軽視され、彼らを単追求に偏ると従業員の貢 「無形の価値」を高めるこ く寄与すると説明した。 視しており、このアプロ ある。技術指導を急ぐのた新入社員の教育方針が 深く理解させることを重 念やホテル業の在り方を ではなく、まずは企業理 とが重要だと指摘。「利益 チが定着率向上に大き また、組織の発展には は、佐野氏が重視する従業員のモチベーション向業員のモチベーション向 9で1 る化する取り組みなどが 客からのメッセージカー 約サイトの口コミを見え 同支部の研修部会は今 の掲示、さらに宿泊予

と協力して、学会会場で 光研究学会の実行委員会 は12月7、8日、日本観

ド視察、意

ハックヤ

之氏がセミナ 室長、佐野智

を行ったほ

実施している。 のトレンドや経営課題に 応じたテーマを設定して 4回開催し、毎回業界 88回目。年に3

佐野氏によるセミナー

場に生かす方

各ホテルの現 践例を学び 着や組織づく 実施。人材定 見交換などを

温泉ホテルヴィレッジ」

群馬県草津町の「草津

旅館経営を目指す。

は、国際標準化機構(IS

中による地方での人材不

る。

今後については、国際

同ホテルは、標高12

ト施設。東京ド

ム 7 個

つが背景にあると説明。

外資の参入や買収-足②草津温泉への大手・

<u>め</u>

の危機に加え、大手・外資

人材不足による営業継続

ホテルの進出により海外

域社会に根付いた持続可

用を強化し、引き続き地 を目指し企業としての信 供やマネジメント力向上 規格にのっとった品質提

の山本一太知事や、「IS

上の開発者・

われた=写真。群馬県

持続可能性マネジメント はこのほど、宿泊施設の

システムに関する国際規

活動などについて情報交 や就職支援、インター キングを行い、 者や学生らとネットワ 換などを行った。 「旅館と茶話会」を開い 学会に参加した研究 共同研究

話会コ 加。学会会場に設けた茶 属の旅館経営者らが参 力を得て実現した。 ヒーや地元銘菓を提供。 茶話会には、委員会所

力を発信するとともに、 研究などにつなげてい

行われた「湯けむりフォ インターンシップや共同

役員ら

こ 魅

る姿も見られた。 今津委員長は、

旅館経営者と、研究者、 の取り組みだったが 初め

に続けることで旅館の まき』と捉えている。 りをつくることができ 学生の間で新しいつなが のような取り組みを地道 今回の茶話会は『種

紹介する動画を放映して制作した旅館の魅力を 域の情報を紹介したほ各旅館での取り組みや地 の学生らが立ち寄り、 に学会参加者やスタッフ 昼食会場脇の茶話会ブ スには、昼食時を中 近畿運輸局と連携し 名 が全国で 進められてお 登録を目指した取り組み 北海道ホテル旅館 生活衛生同業組合 のユネスコ無形文化遺産 活衛生同業組合(西海正 り、北海道ホテル旅館生 日本固有の「温泉文化」

の女将らが参加。定山

泉のPRキャラクタ

办

札幌で署

名活動

「温泉文化」ユ

ネスコ登録へ

シニアであふれてい

れは喜ばしいことだが、高 齢化による後継者問題は深

くと、アルバイトの時給は

ウンドが多い地域なので、

知り合いの20代

の女性に聞

時給は3千円前後。

物価が「髙」いに移ろう。

係者によると、

アルバイト

上がっているという。都内

に乗った。往復とも元気な

線を走るJR特急「あずさ」

ですかね」

が、時間の問題で店じまい している食堂もあります

のも一因との分析もある。

北海道ニセコのホテル関

えて、

コメ消費が拡大した

この旅では中央線、

感はなかった。

ンシップについて相談す たほか、学生がインタ 刺交換や研究協力につ ての情報交換を行って

博理事長)でも12月18日、

署名を呼び掛けた。サ かっぽん」も駆けつ

字は「金」に決まった。年末恒例の2024年の

るはずだ。

れは読者も日々実感してい

刻さを増している。

ここ数年の取材旅行で目

なく、「かっぽん」を

小欄でも、

旅先で感じた漢

-マンや一般市民だ

早期実現に向けた署名活

札幌市の地下街で登録の

員や職員をはじめ、温泉動を行った。同組合の役

7

名に協力した。

舌寄り、説明を聞い 母親や若者たちも多 けて駆け寄る子供連

その1文字は「高」。

出したら、「エアコンを買に乗って、そのことを切り

ない暑さだった。タクシ

どが店を閉めていること

観光分野の世相を漢字で表す

ているから、

無駄遣いは、

張者からは、ビジネスホテ

はない。東京や大阪への出

い。観光客ばかりが対象でにつながるのはやむを得な

ツや飲み物も値上がり.

ないようにしていると明か

心部の飲食店や土産物店な

わなくちゃと家族で話して

ンチ難民の

人として店探

しに苦労した。このことは

の値段だ。

スーパ

一の売り

かれる。

筆者が実感したのは新米

がでてしまうとの嘆きも聞 業や役所の旅費規程では足 がでてしまうとの嘆きも聞

場を見たら、

5点が3千円

筆者は静岡県伊東温泉でラ だ。マイカーを利用しない

いるのですよ」と運転手が

てみた。

字1文字を三題話風に考え

た。駅に降りると、これま

にぎわいとは裏腹に、

ても、

コンビニで買うスイ

準だ。ただ、時給は上がっ深夜・未明時間帯の賃金水

宿泊費や飲食代の値上がり

人件費や食材の高騰が

千円近いこともあるとい 英語や中国語が話せれば5

も珍しくない。数年前なら、

8月に長野県白馬に行っ

のファミリー

にするのは、

幹線道路沿い レストランの

でここでは経験したことの

ネスコ登録の推進に

年に国会議員による

が短く四季ならぬ二季にな っと冬らしくなったが、秋 高かった。12月に入ってや 年夏は猛暑で気温が異常に

ったとさえ言われた。次は

向けては、2022

登録を応援する知事 登録推進議員連盟や

一高齢化だ。

先日、中国旅仲

油ストーブを使うが、夏は 返答した。冬場は大型の灯

地とランチ難民…」として 24年4月の当連載に「観光

近く高い。「令和の米騒動」

台だった。1年前より千円

表す漢字は何だろうか。

、か 幸 せ 随

今年2025年の世相を

とまで報じるメディアもあ

を実感できる1文字であっ 分と気の早い話だが、

値上がり原因はコロ

てほし

冷房要らずで過ごしてきた

の会が結成され、全

間の集まりがあった。6人

日本観光研究学会の

研究者、学生と情報交換



で茶話会開催







ョンといった、数値では 頼や従業員のモチベーシ

測れない無形の価値を追

旅館協会関西

求することこそが、持続



会(委員長=今津一也・ 発信する事業などを行う する中で、旅館の魅力を 部学部長)が同大会を盛 ホテル金波楼社長)の協 同連合会の総務労務委員 り上げる独自企画を模索 39回実行委員会(委員長 人学副学長/国際観光学 国枝よしみ・大阪成蹊

連合会(会長=中田力

日本旅館協会関西支部

・ホテルシーモア

|れば」と期待感を示した。

回の取得の認証授与式が -ラム2024」では、今

協会、日本旅館協会、

うだ。最後が物価高騰。こ 会話に加わりづらかったよ 花が咲き、20代の参加者は

更新するインバウンドが増

グループは、

|ジネス・レジャー

どちら

に広がる同施設の多様なグループは、国立公園内

ざまざまだが、過去最高を ナ禍で減った需要回復など

元旅行読売出版社社長)

爿 1

-回掲載

(日本旅行作家協会理事、

店に入ったようなヒンヤリ よ。老夫婦だけで切り盛り

定の要請を行い、202 | 「風呂」「朝食」「夕食」 | 4・7浮を獲得し、総合相に提出し、国内候補認 |価を順位付けし、「部屋」 | に「部屋」 「風呂」 では

(全旅連)や日本温泉

生同業組合連合会

が前期高齢者。 中2人が後期高齢者。

健康談義に

目の扇風機がフル稼働して 州そばの店に行ったら大き

運転手氏の説によれば、

「後継ぎがいないのです

いた。しかし、都内の飲食

という。

昼食のために、

信

こきるのか。前述りて、こうしたことが起

による全国推進協議 日本旅行業協会など

|を目標に署名を集めて首 | すとしている。

ux」に掲載されている

連では、当面、100万筆

8年末の登録実現を目指

会事務局を担当する全旅が進められている。協議

を図るPRや署名活 会も発足。機運醸成 動、関係先への働き

地下街で署名を呼び掛ける

1位のホテルに 掛けなどの取り組み

評価を得た。 賞した同館は、 慢とする部屋や風呂で高 海道1位は初。同館が自た。同ランキングでの北 で北海道第1位を受賞し 今回北海道です

е の人気宿ランキング「R の宿泊予約サービス「R Iux(リラックス)」 ほど、旅館・ホテル 海道洞爺湖温泉)は O f T h e

なかった問題に出くわすこ

いところがあるのはなぜか られるところと、そうでな

ともあった。

それは、

関西のある会合

の電話を受けています」 ?」と全旅連本部にも抗議

には血が騒ぎ燃えた。 能という不条理とその改善 ホテルの国金の融資が不可 もあるので、このレジャー

全旅連本部に首都圏や関

終了後に年配の女性の

言うので、

本部に戻って詳

しく聞くと、

いわゆる同伴

西のレジャー

さんに集まってもらい

ま

旅館業と政治(4)

担当者は口をつぐんだ。

すよ」と言うと、さすがに

ホテルの経営者の方々で

後に居られるのは皆レジャ **受けている。今日は私の背** 員で営業許可も保健所から

変え品を変えて攻めるが結

観光地の避難施設を

「観光×防災」WEBサイ

ト公開

グッ | サ ー

避難タワー」(高知県)や佐町第1号・第2号津波

ドマン - ビ ス

な避難施設として「中土

る。サイト内では、代表的 慮した構成となってい

す」とのたまう。

私は手を

ってららハ、まーホテルの会員

さん、立派なごあいさつさ組合員さんから「小原会長

旅館には国金の融資は適用

されないということになっ

テルには全旅連は何もして れよったけど、わてらのホ

いる。

また、これは法律

行き「国金の融資がレジャ

国民金融公庫の本部に

くれんのはどういうこっち

?」と問い詰められた。

長通達だということも分か ではなく以前の厚生省の課

のはなぜか?」と強面の交

定めはないと言うし、

ではないですか!

は社会的に猥雑な業種であ

の思想がいまだに残って る】という偏見と時代遅れ

【観光立国】の現代に

ホテルには適用されない

別をするのか?

おかし 法律

風営法も、

【旅館やホテル

うに「なぜ、そのような差

テルへの公的融資の規制も

私が追い打ちをかけるよ

仕事であるが、

レジャ

外と併せて私がやり残した

旅館業の風営法の適用除

物別れに終わった。

の旅館組合の総会や会議に

いただいたが、

全国各地

員で国金

(=現在の日本政

策金融公庫)

の融資を受け

【公私混同の排除】

言うのか。私の旅館もレジ

ふテルも同じ全旅連会

達は、場合によっては法律

e a r

泊予約サービス「Re

よりも強く厳しいもので

しょう」と悠然と言う。

それを聞いて私は

「何を

しょう」と言うと、

わく「小原会長、

課長通

くらでもひっくり返せるで

私が「課長通達など、

全旅連会長に就任して以

そ

夢

と現

実

小

原 健

史

-58-

が強訴すると、担当者は

小原会長の旅館とレジャ

た」と言う。

厚生省の課長通達になっ

ホテルは基本的に違うで

ルは国金の融資を受けられ

らん。国の資金の融資など

これは不条理だ。

ぜ

してはだめだ』との発言が

黒けむりフォーラム

それがもとになって

してほしい」

と私

さまざまな経験をさせ

で、以前から同じ旅館組合

らに【旅館業の不条理の改員に有利な法制税制の創設

ホテルの経営者の方

席する中で、予想だにし

Relux Of The Year 2024

全80室の

位を受

もとに、テーマやエリア

る。

までの宿泊デー

タを

重要な指標となってい

別に上位施設を選出。実

今回、同館は全項目で

日々精進していく」(同

ている。

以内の完成を目指すとし

違った新しいカテゴリ |ル、ビジネスホテルとは を楽しめる。シティホテ

の新感覚ホテルとなって

楽しみいただけるよう、 ト湖の栖でのご滞在をお

際に宿泊した利用者の評 | 4・3 浮以上を獲得。

特

館

24年11月14日チェックア

され、

宿泊施設としては

さまにザ・レイクスイ

|ンツの導入を進め、2年|

持によるもの。今後も皆いただいた皆さまのご支

取得を決断した。

今後は既存施設のリニ

のペー

スで自由にサウナ

への貢献を目指し、事業 事業の成長性と地域社会

滞在」。客室を出ることな

く、時間の許す限り自分

は「サウナファーストな

同ホテルのコンセプト

2023年11月15日から

の検討材料としても参照

を5点満点で評価する。

の他の設備」―

の6項目

位の評価となった。

持つ特有の価値に注目。

可能性や、海洋深層水が

ションとなっている。

の利用にも適したロケー

「接客・サービス」「そ

レビューは5段階中4・

宿泊施設の魅力を伝える

「今回の受賞はご宿泊

とともに、25年の宿選び

| イクスイート湖の栖」| 海道が運営する「ザ・レの子会社、グランベル北 カタログ通販大手のベ (埼玉県上尾市)

とした2024年の年間 人気宿ランキングで、宿

っており、 を体験できる。 かって突き出た構造とな 風呂・テラスを完備。最 楽しめるほか、温泉露天客室からレイクビューを 上階の露天風呂は湖に向 Relux Of いるような特別な感覚 を

の経営権取得

-グループ

P

露天風呂付きの日帰

グループが培った『ト

(15室) などの宿泊施設

もに、

カトープレジャー

欧アウトドア」「オ

客室は、「和モダン」「北

ハワイアン」の3タイプ

地域創生に寄与するとと

施設の再生を通じて

いる。

24」は、宿泊施設を対象 The Year 2 温泉リゾ

湖上に浮かん カト 赤沢温泉郷」 ープレジャー

のほど、静岡県伊東市で 赤沢温泉郷」を運営する (東京都港区)はこ -プレジャーグル **^施設「伊豆** す。

型複合施設。

今回カトー

ープレジャー

目指す」

(同社)

する複合リゾ

施設を

でも新鮮さを味わえると

深層水を活用したスパや

う独自の開発スキルを生 タルプロデュース』とい

の部屋でデザインが異な で、合計10室を用意。全て

っており、複数回の滞在

かして新たな価値を提供

ルなどが点在する大

り温泉、伊豆半島の海洋

した。新サービスの展開全株式を取得したと発表 赤沢温泉郷と赤沢漁業の 新サービスの展開 リゾートの再建を目指り、日本を代表する総合と既存価値の強化を図 ル(77室)、赤沢迎賓館敷地内に、赤沢温泉ホテ 全体敷地約2万平方
いの 「伊豆赤沢温泉郷」は、

サ

ウナ施設が宿泊業に参入

啓発用ポスター(一例)



OLD ROOKI エリアに位置し、ビスポットから程近い

る環境作りと日本のさら 周知を図るべく、取り組 てもらい、その地域を安 避難場所となることを国 | ポスターの掲出を予定。 内外からの観光客に知っ いくという。 なる魅力発信に貢献して みに賛同する宿泊施設へ 今後は、防災観光地の 光地の新たな魅力を発見 意識を高めるとともに観 していただくきっかけを 「ポスターを通じて、防災

・ホテルから問い合わせいる」(同社)。全国の旅館 を受け付けている。20 提供することを目指して

る「オー 津や、関東有数の潮 津金田」は、東京都心 干狩り場などの観光 地に進出。三井アウ レット

ド「オー サウナを展開するオー 区)はこのほど、新ブラン ウナホテル」をスタ ドルーキー(東京都新宿 東京都内で会員制定額 |し、第1号店として「オー ドル 千葉・木更津に第1号施設 キーサ

公式サイ に開業すると発表した。 更津市)を今年4月24日 ル木更津金田」(千葉県木 キーサウナホテ トで宿泊予約を いる。

サウナホテル木更 今回同社が開業す サウナ室の壁へのウォ みの香りを選び、サウナ 20種類のアロマ水から好 リュなどに活用できる。 サウナ後の食事(「サ -ブへのロウリュや

田空港から30分の立 から東京湾アクアラ インで約1時間、羽 ハーク木更 | 泊プランには全て朝食サ 式サイト(https://saunahot 出前サービスも提供。宿 飯」)も多数用意して ほか、子供向けメニュー 同ホテルの予約は、公 ビスが付いている。 いる

る。部屋に用意された約 ことも可能となって 音声コンテンツを楽しむ 可能。利用客の好みに合 るサウナ室は、常時利用 e t o 温度を調整でき、B わせて高温から低温まで O th接続により 0度まで達す u